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回鄉養老政策 1年內定初稿
唐英年指長遠規劃需探討 研長者退休津貼可行性

無關申亞 曾德成：續增體育資源

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港近年有

不少長者選擇回鄉養老，民建聯及工聯會等

多個政黨並提出設立長者退休津貼。政務司

司長唐英年表示，政府目標是在1年內制定長

者回鄉養老的初步建議，包括探討長者退休

津貼的可行性等，而政府早前已放寬長者生

果金離港限制，大幅下調至每年只需留港60

日，當局會採取循序漸進方式放

寬規定。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就立法會調查梁展文事
件專責委員會在報告中，批評前房屋及規劃局常任秘書
長梁展文在此事上涉利益衝突，而公務員事務局局長俞
宗怡則要為事件負上「最終責任」，立法會反對派政黨決
定提出3項動議，要求政府懲處梁展文，及處分俞宗怡與
相關官員等。反對派昨日在「飯盒會」後決定，會由民
主黨和公民黨分別就調查報告提出3項動議，包括要求政

府懲處事件主角梁展文，處分各相關官員，及檢討問責
官員離職後安排。

公民黨黨魁余若薇稱，梁展文在事件中涉及利益衝
突，再次凸顯「官商勾結」的問題，執法機構必須就事
件展開調查跟進，又要求行政長官曾蔭權懲處梁展文，
如考慮扣減梁展文的退休金和長俸等。

民主黨立法會議員張文光則稱，俞宗怡不能只是道歉

就過關，曾蔭權應跟進報告，及對俞宗怡和相關官員作
出處分，同時要檢討現行高官問責制的處分制度。

葉國謙籲尊重調查建議
不過，民建聯立法會黨團召集人葉國謙質疑，各反對

派何以不在討論報告結論時提出這些意見，而要事後另
行提出，又強調，報告內容已是立法會內各政黨政團的
共識，該黨尊重這份報告的建議，亦認為沒必要再有其
他動議，故他們目前無意支持反對派提出的動議，但他
們會再研究有關動議的詳細內容。

特首點歌贈港人
為Uncle Ray慶生
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）明日是著名唱片騎

師DJ Uncle Ray的86歲生日，行政長官曾蔭權昨日
專程到香港電台為Uncle Ray的長壽音樂節目《All
The Way with Ray》擔任嘉賓。

當勞在特首辦facebook專頁「上亞厘畢道」中形
容，Uncle Ray多年來以音樂感染社會，已成為大家
生活的重要部分。其間，當勞除了分享自己的音樂
喜好，又盡訴心中情，由信仰、婚姻、孫女，到工
作點滴、與上司共事的體會和最近「潮」開facebook
的全城熱話，當勞都「無所不談」，最後更透過大氣
電波特別點了一首歌，送給全港市民。

對當勞專程出席節目並為他「慶生」，縱橫廣播界
逾50載的Uncle Ray被問及此時坦言，這是他「最亮
麗的生日」（The brightest birthday I've ever had）！

■香港文匯報記者 鄭治祖

葉太：新民黨歡迎方國珊
香港文匯報訊（記者

鄭治祖）匯賢智庫主席
葉劉淑儀一手籌組的

「新民黨」，將於下月正
式成立。據悉，新民黨
將於下周舉行首次會員
大會，屆時亦會選出執
委及正副主席，剛離開
自由黨轉投新民黨的田
北辰更為新政黨副主席
的大熱。葉劉淑儀笑
言，人選始終要經過會
員投票決定，才知正副主席誰屬，但她卻坦言擔心
自由黨主席劉健儀誤會新民黨刻意挖角。

強調無刻意挖自由黨員
繼田北辰後，因理念分歧退出自由黨的方國珊早

前亦揚言會考慮轉投新民黨，與路線相同的田北辰
再續前緣。葉劉淑儀昨日出席公開活動時透露，自
己從未曾聯絡方國珊，但新民黨「中門大開」，「要
等方小姐自己考慮（是否加入）」。

就前自由黨黨員先後有意加盟，葉劉淑儀亦擔心
「老友」劉健儀因而誤會，致使兩黨關係轉趨惡劣，
重申自己無意刻意拉攏自由黨黨員，期望大家抱

「順其自然」的心態看待事態發展。
據悉，接連受創的自由黨為保政治版圖，近日亦

有意與經濟動力復合。經濟動力立法會議員梁劉柔
芬對復合傳聞不作回應，但形容自己與田北俊一直
是「好朋友」關係。就新民黨未見其形已先見其
勢，梁劉柔芬則堅信「無得驚」，直言會以平常心面
對，「我們不需要在乎，繼續盡力做好自己的工
作，成日驚競爭都冇用」。

唐英年昨日出席立法會內務委員會會議時表示，特區
政府提出長者回鄉養老建議，並不是要將長者送返內
地，而是希望可以提供多一個選擇，因應每個人的實際
情況作出決定。這次檢討涉及複雜、深遠的問題，新的
政策建議在推行時亦需要有一定的社會共識，因此政府
採取一個開放的態度，希望通過會議、小組討論、公眾
諮詢等多種渠道和方式，廣泛聽取立法會、專家和社會
人士的意見，集思廣益。

2755人領綜援返粵閩養老
他續說，政府的目標是在大約一年內制定初步建議，

若某些範疇涉及重大的政策改變，可能日後需要較長時

間進行深入研究及長遠規劃。而有建議設立長者退休津
貼以便利長者回鄉養老，勞工及福利局局長張建宗亦會
探討有關建議的可行性，以及當中涉及的法律、財政及
技術事宜。

唐英年說，目前長者返回廣東和福建省養老，綜援已是
可攜性，但使用人數不多，只有2,755人使用，相信是與內
地醫療的高昂收費有關，因此政府會一籃子去考慮長者回
鄉養老的問題。

民建聯倡長者福利可攜

民建聯立法會議員葉國謙在會上表示，香港有許多長者
希望回內地安享晚年，但目前他們卻未能負擔在內地的醫
療支出，而根據民建聯調查顯示，有2成長者希望回內地
養老，倘政府願提供津貼，則有3成長者表明會考慮回內
地養老，故民建聯希望特區政府與內地相關省市政府商
討，研究可將長者的各種福利變成可攜性，讓長者在內地
亦可享受香港的福利，安享晚年。

經濟動力立法會議員林健鋒則建議，在內地養老的長
者申領生果金的規限，應以到政府駐粵辦報到，代替回
港居住，免得長者長途跋涉，以及要回港找房屋居住。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港是
否申辦2023年亞運會仍待最後決定。民政
事務局局長曾德成表示，在諮詢期間，公
眾有兩項鮮明的共識，就是認為香港應增
加體育設施，並希望當局加強資源投入，
支持各級運動員的持續發展和成長。他明
確承諾，當局繼續加強相關體育設施，但
這並不影響2023年申亞目標。

等條件具備才申辦非慣例
立法會民政事務委員會昨日舉行會議，

討論香港是否申辦2023年亞運會的公開諮
詢結果。曾德成在會上指，香港在2023年
舉辦亞運會是合適、難得的機會，又強調
當局完全察覺社會上相當一部分意見對於
申亞有保留或反對，是認為香港體育設施
尚未足夠，但他指，如果認為要等一切條
件具備才申辦，與國際通行申辦大型國際
盛事的做法並不一致，並相信香港有能力
在未來10至12年把相關的各項條件做好。

他說，當局會在全面衡量各方因素後，
按照政府的既定程序決定是否申亞。

政府消息人士則補充指，當局是次應立
法會有關委員會的要求，提交諮詢期初步
結果，政府稍後會繼續就例如各個論壇的
意見等作內容分析，然後按照政府的既定
程序繼續下一步工作。

工聯會經濟動力支持申亞
會上，工聯會及「經濟動力」的立法會

議員均表態支持香港申亞。工聯會王國興
表示，該會黨團日前評估了政府的回應，
尤其是對於康文署處理內部「同工不同酬」
等矛盾有積極態度回應，故該會決定支持
申亞。不過，他要求當局改進申亞計劃，
尤其是資源考慮，及改善香港的體育政
策，「如果政府做得好些，市民的認同就
會多些，如果政府願意從善如流，市民的
支持亦會逐步增加」。

不過，工聯會支持香港申亞的立場，被

民主黨突然「抽水」點名批評。民主黨的
張文光質疑工聯會與王國興是在「先抽
水， 民心，義正言嚴；後轉 ，撐政
府，理據薄弱」，並聲言「抽水太多防腸
斷，遲早轉 放眼亮，這值得提醒與慎
言」。

王國興對張文光的言論表示遺憾，認為
對方的言論「斷章取義，扣帽子」，因為
工聯會在申亞的立場從來沒有「轉 」，
因為他們一開始就認為要鄭重、要謹慎。

民主黨另一名議員甘乃威則聲言，政府
意圖透過本身民調，「歪曲誤導民意、製
造民意支持申亞」。

申亞問卷由專業人士設計
曾德成反駁指，中大民調有關申亞的問

卷是由專業人士設計，自己沒有參與其
中，強調香港是否申亞，政府會全面衡量
各方面因素，包括諮詢得到的結果，按照
政府的既定程序作出決定。

■王國興反駁張文光指工聯會在申亞問
題上「轉 」的指控。
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昨天在挪威奧斯陸上演的諾貝爾和平獎頒獎禮反華鬧劇，受到國

際社會普遍杯葛和抵制，全球有100多個國家和國際組織明確支持

中方反對今年諾貝爾和平獎的立場。出席頒獎典禮的外國政治人

物，包括美國眾議院議長佩洛西等反華政客，但人數最多的卻是所

謂海外「民運人士」和一些香港「支聯會」成員，這些「民運人士」

和「支聯會」成員，與獲得諾委會頒發和平獎的劉曉波，都是靠美

國和台灣情報和間諜組織資金豢養的反華走卒。這些「民運人

士」，不僅是一群貨真價實的反華僱傭軍，而且其中人品低劣、財

色皆貪之徒不勝枚舉。

貨真價實的反華政治僱傭軍
波蘭著名鋼琴家說過：「愛祖國高於一切。」美國前總統甘迺迪

也有一句名言：「不要問國家為你做了什麼，要問問你為國家做了

什麼。」熱愛自己的祖國和民族，毫無疑問是一種普世價值。

劉曉波作為一個中國人，卻聲稱「與中國不得不有關係很丟

臉」，甚至不屑於提到「中國」這個字眼。他詆毀自己祖國，鄙視

中國人種、肆意醜化中國文化。他污衊「中國人99%的萎靡狀態」，

「從肉體到精神統統陽痿」，鼓吹「中國應分裂為十八個國家」，主

張「用西方文化代替中國傳統文化」，中國要「引進總理」，「改變

人種」。劉曉波自20世紀90年代中期開始，即任職於有美國中央情

報局背景的美國國家民主基金會資助的「民主中國」公司，定期領

取薪水。對於西方施捨的各類「人權獎」、「民主人士獎」、「言論

自由獎」、「新聞大獎」等等，劉曉波趨之若鶩，拚命以攻擊自己

的國家、民族來賺取這些廉價的獎項。劉曉波吹捧美國發動伊拉克

戰爭，詆毀中華民族，以造謠、誹謗等方式辱罵和否定中國政府和

中國的社會制度，以博取西方的青睞，他的政治投機得到了西方給

他的政治「犒賞」，這一方面暴露劉曉波缺乏做人起碼的道德操

守，一方面說明諾委會炮製的和平獎鬧劇違反普世價值。

香港《蘋果日報》透露出席2010年諾貝爾和平獎頒獎的一份嘉賓

名單，其實此外還有諾委會已發出邀請因其他原因未能出席的如王

丹等一些「民運人士」。這些「民運人士」和分裂祖國的頭面人

物，與劉曉波一樣，都是貨真價實的賣國賊和美國的反華政治僱傭

軍。這些民族敗類和人品低劣之徒聚集奧斯陸，為另一個民族敗類

和人品低劣之徒劉曉波得獎彈冠相慶，上演的是一幕挑戰人類正義

與良知，違背普世價值的鬧劇。

拿人錢財賣國行徑令人不齒
「民運人士」不斷從美國民主基金會等機構獲得資金支持。劉曉

波、海外「民運人士」和一些香港反對派的共同「金主」，就是美

國國家民主基金會（NED）等外國機構。投機成性的「民運精英」

精明地領悟了NED等機構的宗旨，他們建立網站和組織以申請NED

的項目資金，進行的都是反對中國政府和社會制度的活動。

香港獲邀出席頒獎典禮的嘉賓，幾乎都是「支聯會」的骨幹，包

括「支聯會」副主席李卓人、秘書何俊仁，常委梁國雄，以及作為

「支聯會」和反對派喉舌的壹傳媒老闆黎智英。獲得美國國家民主

基金會資金支持的香港政治性團體，都與「支聯會」關係密切，與

「支聯會」是「兩塊牌子，一套人馬」的關係。「支聯會」以「結

束一黨專政、建設民主中國」為綱領，一貫進行旨在否定憲法、反

對中國共產黨領導、顛覆中央政府的活動。

「拿人錢財，替人辦事」，「民運人士」拿了美國的錢，賣起國

來特別賣力，並不擇手段。例如，「民運人士」吳弘達親自供認，

他炮製出駭人聽聞的「中國移植出售死刑犯內臟器官」的新聞，是

這邊到監獄拍下一些警戒設備，那邊到商業街拍一些商品鏡頭，再

將事先準備好的監獄標誌貼到某個商品上，用特寫鏡頭拍下這個商

品，於是就造出了所謂的中國「勞改產品」。賣國到如此地步，諾

委會卻邀請他出席頒獎典禮，如此宣揚「普世價值和普世人權」，

令人匪夷所思。

海外「民運人士」之所以眾叛親離、人心盡失，還與他們支持

「藏獨」和「台獨」密切相關。例如，1997年在日內瓦舉行聯合國

人權大會期間，一些「民運人士」公然參加「藏獨」舉行的集會，

公開支持「藏獨」。

王丹和胡平幹上了特務勾當
民進黨在台灣執政期間，與民進黨當局打得火熱的「民運分

子」，有王丹、曹長青、阮銘、王軍濤、林保華、楊建利、張偉

國、胡平等。吾爾開希在「六四」後逃到了美國就參加了中央情報

局（CIA），然後就到了台灣，在台灣的「軍情局」擔任協調新疆東

突伊斯蘭運動的負責人。王丹和胡平分別是《北京之春》雜誌社的

社長和主編。《北京之春》，是由台灣「國安局」出資兩億多新台

幣設立的，其主要任務是在「支持民運」的名義下，為「台獨」、

「藏獨」、「疆獨」、「蒙獨」等勢力或組織製造輿論，並替台情治

單位收集兩岸及美國的情報。據有「台獨」背景的台灣《自由時報》

披露，《北京之春》每年負責為台灣「軍情局」收集的250件情

報，為此「軍情局」專門設立「二王專案」和「文正專案」，資助

王丹、胡平分管的間諜網絡。王丹和胡平都是「民運精英」，卻幹

上了特務勾當，這真是對「六四」的莫大諷刺。

人品低劣、財色皆貪者不勝枚舉
「民運人士」中人品低劣、財色皆貪的市儈小人不勝枚舉。從王

炳章假護照事件、彭明假鈔票事件、王希哲大鬧國會、魏京生自我

沉淪、吾爾開希夜總會召妓、胡平虐打前妻致殘，到柴玲信用欺

詐、劉青私吞公款等等，「民運人士」的醜聞不勝枚舉。王丹還經

常光顧台灣的同性戀場所尋歡，與一批又一批男同性戀者約會，直

至被台灣《TVBS》周刊曝光。

聚集奧斯陸的這批民族敗類，以及曾被諾委會邀請因其他原因未

能出席的同類，他們20餘年前在北京曾經把自己打扮成「反腐敗」

的英雄。經過20餘年的反覆表演，恰恰充分證明，他們本身就是一

股最為腐敗的政治勢力。一位曾是「圈裡的人」，把這幫人搞的所

謂海外「民運」形容為「奸商宵小貽害無窮」的「醜陋的海外民

運」，「差不多成了幾個爭地盤的流氓團夥」，「在海外中國民運的

大本營美國，就又上演了一曲令人噁心的醜劇」。「民運人士」王

希哲也曾自揭說，民運中百分之九十五都是「壞人」。

諾委會主席賈格蘭聲稱，頒獎給劉曉波就是推崇普世價值和普世

人權，但諾委會頒獎給劉曉波，恰恰違反了普世價值。看一看劉曉

波與聚集奧斯陸彈冠相慶的「民運人士」到底是什麼人，就知道諾

委會今年炮製的和平獎鬧劇，是對和平獎的褻瀆，對人類正義與良

知的挑戰，完全違背了人類的普世價值。

丑類聚集奧斯陸 鬧劇違普世價值
諾委會主席賈格蘭聲稱，頒獎給劉曉波就是傳達一個訊息，那就是諾貝爾和

平獎推崇的價值，是普世價值和普世人權，而不是西方的標準云云。這位唯美

國馬首是瞻的政客，所言完全違背事實。實際上，諾委會頒獎給劉曉波，恰恰

違反了普世價值。看一看劉曉波與聚集奧斯陸彈冠相慶的所謂「民運人士」到

底是什麼人，就知道諾委會今年炮製的和平獎鬧劇，是對和平獎的褻瀆，對人

類正義與良知的挑戰，完全違背了人類的普世價值。

反對派提3動議 促扣梁長俸懲官員

■開咪前，特首和Uncle Ray已經話題不斷。

■唐英年表示，當局將在1年內
制定長者回鄉養老的初步建
議。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■葉劉淑儀歡迎方國珊加
盟。 香港文匯報記者

劉國權 攝


